

Explicó que delito es de antiguo origen y no comprende grandes cantidades

Amplias medidas preventivas en Dirección de Bibliotecas

Sergio Villalobos, director de Bibliotecas, Archivos y Museos.

El director de Bibliotecas, Archivos y Museos aclaró que la repartición afectada tiene un presupuesto bajo, por lo que la falta no puede ser cuantiosa.

El director de Bibliotecas, Archivos y Museos, Sergio Villalobos, resaltó la importancia económica al fraude que supuestamente cometieron funcionarios de ese servicio, y que fue denunciado públicamente la semana pasada.

En esa ocasión, la Asociación de Funcionarios de la ciudad dijo que esta defraudación de caudales públicos era posiblemente de gran cuantía y que con ello se había afectado la mantenimiento de la infraestructura.

Villalobos aclaró que desde el punto de vista financiero el delito no es tan grave, puesto que la repartición afectada no trabaja con un presupuesto muy grande:

—El año pasado sólo se han gastado cerca de 50 millones de pesos. Y en los años anteriores este presupuesto era aún más bajo.

Cuando se le consultó sobre el origen del fraude, Villalobos manifestó que existen fuertes presunciones de que se han cometido estas faltas en la adjudicación de obras materiales, pero que “este asunto lo debe decidir la justicia”.



—Antes de eso, uno sólo tiene sospechas en cuanto a personas y montos—, dijo.

Explicó también que estos hechos son de antiguo origen y “han llegado hasta el presente sin que se hubiese podido reunir pruebas claras y suficientes”.

Villalobos recordó que desde el momento en que asumió la dirección del servicio existían rumores al respecto, “por lo que puse en práctica medidas correctivas en diferentes aspectos”. También señaló que su administración ha estado empeñada en aclarar todas estas situaciones y otras, que corresponden más bien a desórdenes administrativos:

—Se han hecho sumarios que han sido concluidos, dictado sentencias y trasladado personas. En fin, la intención es dar mayor eficiencia a esta dirección.

El fraude que supuestamente se cometió en la adjudicación de obras de mantenimientos era, según Villalobos, una de las situaciones que estaban pendientes y “de la cual estábamos recopilando antecedentes”.

—Ahora, con la visita de la Contraloría y la investigación que adelantan, se configuró la existencia del delito—, explicó.

Robo de libros

Consultado sobre la razón de que sólo hasta la semana pasada esta situación fuese conocida, dijo que si lo era al interior el servicio:

—Simplemente no se le habla

dado publicidad ni ribetes de escándalo, porque las cosas se hicieron con la corrección con que tienen que hacerse—, enfatizó.

El director también informó

que se dispusieron sumarios por el hurto de un crecido número de volúmenes del Archivo Nacional, libros de la Biblioteca Nacional y otras especies del patrimonio cultural:

—Además se han dictado disposiciones para el correcto uso de los bienes fiscales y se ha controlado la realización de algunas obras materiales, aunque la falta de medios y de personal ha impedido cumplir adecuadamente esta tarea.

Por otro lado, señaló que gracias a medidas preventivas, se han evitado que algunos funcionarios soliciten pagos a otros organismos por servicios que están obligados a realizar:

—Se han tomado medidas para el cabal cumplimiento de horarios y permanencia del personal de todos los niveles durante las horas de trabajo.

Amplias medidas preventivas en dirección de bibliotecas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Amplias medidas preventivas en dirección de bibliotecas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile